



OPINIÓN

Pepe Grillo



Recibieron su dinerito

La entrega de dinero directo a los ciudadanos es la última fase del proselitismo político, la forma invencible de la propaganda. Después de eso, del dinero de los programas sociales, no hay nada.

No es una reflexión de la oposición, ni nada por estilo. Lo dijo con todas sus letras el presidente de la República: la gente votó mayoritariamente por Morena porque ahora tiene su dinerito. Textual.

Los programas sociales hacen la diferencia. Se ha dicho aquí mismo, pero vale la pena repetirlo, que estos programas, en especial el de ayuda a los adultos mayores, constituyen la política pú-

blica de mayor impacto político electoral del México moderno.

Los resultados de la elección del 2 de junio no dejan lugar a dudas.

Violencia impune

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que el presidente López Obrador incurrió la violencia política de género en contra de Xóchilt Gálvez, la candidata presidencial de la oposición.

¿Qué sigue? se preguntará el lector. La respuesta es nada, no sigue nada.

Es un crimen sin castigo, una violencia impune. No se contempla en la

ley ningún tipo de sanción en contra del presidente.

Xóchilt, lo que son las cosas, también sufrió violencia política de género al interior de los partidos políticos que la postularan. Hubo, ahora se sabe, hasta gritos.

Mucho ha cambiado el país en materia de machismo político, pero todavía queda un tramo muy largo por recorrer. No se crea que con el triunfo de una mujer en la elección eso concluye, apenas se inicia una nueva etapa.

Conocer al Poder Judicial

Ya arranca, porque no hay tiempo que perder, el debate sobre el Poder Judicial, acaso del Poder de la Unión menos conocido por la población mayoritaria.

Es verdad que la decisión de que los ministros se nombren de manera diferente ya está tomada, pero lo cierto es que el gran debate nacional al que convocó la doctora Sheinbaum es una oportunidad que no se debe dejar pasar.

Los propios juzgadores son los más obligados, porque ellos conocen mejor que nadie las fortalezas y debilidades de su entorno. El Poder Judicial tiene que dejar de ser una zona de penumbra sobre la que casi nada

se sabe.

Los jueces y sus equipos deben estar en descampado, a la vista de todos. Estamos ante la oportunidad para conseguirlo.

No se trata de subsistir

¿El sistema de partidos en México se encamina a ser un sistema de franquicias políticas que venden lo más caro que pueden su amor al mejor postor?

Un partido hegemónico, casi único, y media docena de partidos pequeños cuya misión ya no sea ganar elecciones importantes, sino subsistir. Todos los partidos políticos de oposición tienen que rendir cuentas.

Enrique Alfaro, el gobernador de Jalisco, demandó que MC también lo haga. Que no haya auto complacencia por un triunfo aquí y otro allá, porque el objetivo debe ser el poder político nacional, no posiciones de medio pelo para que sus dirigentes tengan chamba e inmunidad.

Las insuficiencias están ahí, lo primero para remediarlas es reconocerlas y evitar que los dirigentes se enquisten en los cargos impidiendo la renovación.

pepegrillo@cronica.com.mx